

Collège Jean Monnet:

## La citoyenneté s'apprend en grandeur nature

Pour les élèves du collège Jean Monnet, l'apprentissage de la citoyenneté n'est pas un vain mot. L'élection des délégués de classe a été l'occasion de mettre en pratique l'exercice de la démocratie, tout particulièrement pour les élèves de 6<sup>e</sup>.



Les élèves lauréats viennent de recevoir une partie de leur récompense en présence de Pierre Daniel, principal.

« Nous mettons l'accent sur ces classes parce que c'est la première fois que ces élèves élisent leurs délégués », indique Pierre Daniel, le principal. Ils ont eu droit à un concours d'affiches pour expliquer leur programme et leurs projets. Les affiches ont été notées par un jury en toute impartialité et les élèves de 6<sup>e</sup> ont voté pour les candidats de leur choix dans la salle polyvalente lors d'un scrutin avec urnes, assesseurs, listes électorales.

Lors de la remise des prix, jeudi dernier, Pierre Daniel s'est adressé aux élèves de 6<sup>e</sup>. « Ceci est un exemple concret de ce que doit être la vie républicaine. Le vote a consisté pour vous à élire des membres qui vont porter la parole de tous dans divers domaines. Il y a déjà des élections de personnes adultes qui peuvent vous concerner dans votre vie de collégiens : le conseil municipal, le conseil départemental, le conseil régional. Tout ce que l'on peut souhaiter c'est que ce que vous avez appris là vous accompagne le plus longtemps possible dans votre vie de citoyens », leur a-t-il lancé. Pour sa part, Clémence Ligoit, professeur documentaliste avec Florence Poulain ajoute que « le travail a été mené par

plusieurs professeurs et les professeurs documentalistes ont assuré la coordination de l'ensemble. La

conception d'affiches et le travail sur les projets s'est aussi fait dans le centre de documentation ».

### Lalie et l'engagement environnemental



Lalie Klein-Renaudin faisait partie des élèves engagés dans la campagne. Avec ses camarades Marion, Noan et Nolan, elle a choisi de travailler sur des propositions pour tous les collégiens, du 18 au 22 septembre. « Mme Fauvet, professeur en histoire et

géographie et Mme Hamelin, notre professeure principale ont expliqué le rôle des délégués. Je me suis présentée parce que je voulais essayer d'améliorer l'ambiance. Être déléguée m'intrigue. Je voulais voir ce que ça faisait. Avec Nolan, Noan et Marion, nous avons parlé de la pollution, de l'importance de ne pas gaspiller, de trier ses déchets pour respecter la nature. J'ai aimé travailler sur l'affiche de campagne. Il fallait être créatif pour remporter l'élection des délégués en donnant envie avec une jolie affiche », explique Lalie. Avec sa petite équipe, elle a pris la deuxième place au classement. « Nous avons remporté un stylo au nom du collège et bientôt nous devrions recevoir un livre sur les valeurs de la République expliquées aux enfants », conclut la toute nouvelle déléguée.